

Bericht aus der Primarschulpflege / Pascal Scattolin

Bevölkerungswachstum und damit auch steigende Schüler:innenzahlen sind ein grosses Thema, in der Primarschulpflege. Mit der Eröffnung des Bundesasylzentrums anfangs 2023 kam unverhofft noch eine Schuleinheit dazu, die Schulverwaltung und Lehrpersonal zusätzlich forderten.

Mit dem Wachstum verbunden sind Ausbau und Erweiterung, aber auch die Erneuerung der Schulanlagen. ThreePoint wird pünktlich fertig und geht ab Sommer 2024 in Betrieb. In Gockhausen ist die Planung weit fortgeschritten. Auch der dringend benötigte temporäre Schulraum ist in Planung. Und das Schulhaus Birchlen geht nach der erfolgreichen Abstimmung nun in die Bauplanung. Bereits sind die nächsten Bauprojekte in Planung. Und auch im Stägenbuck soll es nach einem gemeinsamen Beschluss der Primar- und Sekundarschulpflege nun wieder rasch vorwärts gehen.

Die Primarschulpflege geht auch in der schulergänzenden Betreuung von einem starken Wachstum aus in den nächsten Jahren. Daher läuft dort ein Projekt zur Organisationsentwicklung, um für die zukünftigen Aufgaben gewappnet zu sein.

Im Schulbetrieb beschäftigen uns Themen wie Deutsch, Sonderpädagogik, Förderung von Talenten. Mit einem Pilotversuch «Eltern-Kind-Deutsch» soll bereits vor dem Kindergarteneintritt gearbeitet werden. Zudem haben wir neue Regelungen für Aufnahmeklassen erlassen. Das sonderpädagogische Konzept wurde überarbeitet und wird nun umgesetzt. Aber auch die Förderung von Talenten wurde neu geregelt und erweitert. Zudem wird die Einrichtung eines eigenen TimeOut-Angebots ab Sommer 2024 geplant. Im Kindergarten wird ein Pilotprojekt «musikalische Grundausbildung» gestartet.

Das Thema Digitalisierung und künstliche Intelligenz macht auch vor der Primarschule nicht halt. Die Primarschulpflege erliess ein Reglement zu «Smartobjekten» und auch die Verwendung von KI ab der 5. Klasse wurde thematisiert.

In enger Abstimmung mit der Stadt wurde zudem ein Krisen-Kommunikationskonzept erarbeitet und damit die Schülerinnen und Schüler sicher in den Unterricht kommen, wurde auch das Schulwegreglement überarbeitet und angepasst.